
番号 分類 頁 項目 パブリックコメント 回     答
計画案への反映

※計画への反映については、議決を求める案として
反映させるものです。

1

第１章
計画策定
にあたっ

て

3

２　計画の在り方の
見直し
（２）改善に向けた
見直し

課題に書いてある文章が多くてわかりにくいというところ
全くそのとおりであり中学生に意見を求めるには程遠いと感じた

文章量が多いことや難しい用語があることに関しては、出
来る限り修正しているところではありますが、やはり量が
多くなってしまっていることはご指摘いただいたとおりで
す。ただ、中学生に町のことについて少しでも考えてご意
見をいただくことは、町外へ進学や就職を機に転出して
も、何があれば戻ってきたいのかを聞き取る最後の機会だ
と考えています。
また、アクションプランや町民意識調査など、より分かり
やすい且つ端的な文章にしていきます。

変更なし

2

第１章
計画策定
にあたっ

て

5

４　第７次南知多町
総合計画（前期）の
評価
（２）基本施策結果

働きたいから働く環境づくりをして欲しい 町内の中学生を対象に実施した調査では、南知多町は職業
の選択肢が狭いというご意見が多くありました。
また、高齢者、外国籍町民や障がい者など、多様な人材が
活躍できる職場環境が整備しきれていないことも課題で
す。
このような課題を解決し、誰もが働きたいと思える働く場
の整備や周囲、地域のサポートの充実に取り組んでいきま
す。

変更なし

3
第２章

計画策定
の背景

11

２　社会情勢への対
応
（２）持続可能な開
発目標（SDGｓ)への
取り組み

2030年は厳しいと思う。 国際的な研究組織「持続可能な開発ソリューション・ネッ
トワーク」は、2024年6月17日、世界各国のSDGsの達成度を
評価した「Sustainable Development Report」の2024年版
を発表しました。日本の達成度ランキングは18位でした。
17の目標のうち、「達成済み」が一つ、「課題が残る」が
五つ、「重要な課題がある」が六つ、「深刻な課題があ
る」が五つです。
一方、世界全体の進捗状況については、「2030年に達成可
能なターゲット、わずか16%」としており、ご指摘のとお
り、達成は困難と想定されています。SDGsの目標は、私た
ちが持続的に生活をしていくために必要なことであり、目
標達成に向け、住民個人も町もやれることを進めていくこ
とが大切ですので、引き続き、意識して取り組んでいただ
きたいと考えています。

変更なし
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4
第３章

基本構想
23

４　基本施策
1-1　地域で大切に
する子育て環境

「自然が豊かでのびのびと遊べる環境がある」と書いてありますが本当にそうです
か？磯で遊べば注意され、公園は遊具も少なく古く楽しさに欠けると思います。また
児童館はなく図書館も充実してるとは言えないと思います。自然が豊かで…とかであ
れば、例えばグリンバレイの入場を補助するとか、美浜町図書館や運動公園への無料
アクセスを考える等具体的にしてはどうでしょうか。
ファミリーサポート等については広域連合で他町と一緒に考えてはどうですか。

まず公園については、ご指摘いただいたとおり、都市公園
の一部では遊具を新設することができておらず、充実した
遊具とは言えないのが現状です。しかし、住民の皆さんが
安全で安心して使用できるよう定期点検を実施し、早期修
繕を心がけています。
図書館については、本町は児童福祉法に基づく児童館、図
書館法に基づく図書館ともに設置しておりませんが、子育
ての面では親子ふれあいひろば（保育所未入園児とその保
護者を対象とした定期開催する事業）や夏休み子供教室
（小中学生向けの講座）のような子供を対象とした事業を
継続して実施し、南知多の子供やその保護者の居場所とな
る機会を提供していきます。
また、町民会館図書室を南知多町における図書館活動の中
心として維持していくとともに、町民会館図書室で利用で
きる県図書館の各種サービスの周知につとめ、住民の求め
る資料や情報を提供していきます。
次に近隣施設への無料アクセスについては、公共交通とし
て海っ子バスによる美浜町図書館や運動公園への乗り入れ
は、現時点での車両台数や利用ニーズ等を踏まえると、実
現は難しいものと考えております。美浜町では「行ってき
バス」という巡回バスが運行しておりますので、河和駅等
での海っ子バスとの乗継の連携を図ることにより、各施設
へのアクセス向上に努めます。
最後に、現時点ではファミリー・サポート・センター事業
について、他市町村との広域連携は未検討です。ですが、
塾やクラブ等による町外への送迎希望もニーズとして出て
きておりますので、町民の方がより利用しやすいサービス
になるよう提供範囲等について検討していきます。

変更なし

5
第３章

基本構想
25

４　基本施策
1-2　次代の担い手
を育む教育環境

統合したくないです。 学校再編については、児童生徒の望ましい教育環境の実現
と教育の質向上のため順次進めてきました。その際は、保
護者を始め地域の方のご意見を伺い、統合後の不安を少し
でも解消できる方法を考えながら、一定のご理解を得た上
での再編であったと考えております。現在、南知多中と篠
島中の統合に向けて、保護者や地域の方にご理解をいただ
けるよう今後も進めていきます。

変更なし

6
第３章
基本構想

25
４　基本施策
1-2　次代の担い手
を育む教育環境

地域に愛着が湧くのはいいことだと思います。 地域に愛着を持つことで、進学や就職を機に一度町外へ転
出しても、戻ってきたいと思ってもらうきっかけとなりま
す。しかしながら、小中学校の再編により、地元離れへの
不安もあることから、郷土学習や総合学習などを通じて南
知多町に魅力を感じたり誇りをもってもらったりする機会
を作るよう取り組んでいきます。

変更なし

7
第３章

基本構想
25

４　基本施策
1-2　次代の担い手
を育む教育環境

統合について
計画書にも書かれているように、地域との関わりについてどうにかしてほしい。現在
は地域の行事ごとに学校ぐるみで参加していますが、もし統合するとなるとそういっ
たものへの参加が難しくなってしまう。そこについての対策をしてほしい。
統合については反対です。

大井小学校と師崎小学校が統合したみさき小学校について
は、両小学校で行っていた学校行事や地域の行事につい
て、参加案内や協力を依頼し住んでいる地区以外の児童や
保護者が参加できる形で継続しています。
４つの中学校が統合した南知多中学校については、３年間
で「南知多探究学習」として、地域の課題を調べ、フィー
ルドワークとして町内の事業所などを訪れ、中学生の視点
で各種の提案を行っております。
また、計画にも記載しておりますが、南知多中学校に「コ
ミュニティスクール（学校運営協議会）」を設置し、学校
と地域が手を取り、生徒が地域活動に主体的に参加できる
体制を整えています。

変更なし
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8
第３章

基本構想
25

４　基本施策
1-2　次代の担い手
を育む教育環境

中学校統合を進めていく旨が記載されているが、南知多町への定住・移住人口を増や
していくにあたって島や豊かな自然を推すのであれば、子どもがいる世帯に負担がか
からないように無理して統合させなくても良いと思う。

学校再編については、児童生徒の望ましい教育環境の実現
と教育の質向上のため順次進めてきました。その際は、保
護者を始め地域の方のご意見を伺い、統合後の不安を少し
でも解消できる方法を考えながら、一定のご理解を得た上
での再編であったと考えております。現在、南知多中と篠
島中の統合に向けて、保護者や地域の方にご理解をいただ
けるよう今後も進めていきます。
統合した場合、離島からの通学については、当然距離が遠
くなり、船やバスを使用するため、少なからずご負担をお
かけすると思いますが、「統合してよかった」と思ってい
ただけるよう、学校生活の充実に向けて努めていきます。

変更なし

9
第３章

基本構想
25

４　基本施策
1-2　次代の担い手
を育む教育環境

GIGAスクール構想等を進めるのであれば、「スタディサプリ」を生徒が全員使えるよ
うにして、学年を越えて予復習ができる環境を作ってほしいです。塾も近くにない地
区も多く、自宅でやれれば便利だと思います。

現在、児童生徒は１人１台タブレット端末を使用し学習し
ています。小学校においては、タブレットの持ち帰りや授
業以外での学習の機会をもたせようと令和５年度より「デ
ジタルドリル」を導入しています。中学校においては現在
導入していませんが、生徒や教員の意見や要望をお聞き
し、必要であれば導入の検討をしていきます。

変更なし

10
第３章

基本構想
26

４　基本施策
1-2　次代の担い手
を育む教育環境

前回学校統合のアンケートで篠島は統合しないとなったが人数がいあないので部活だ
けでも統合したらいいと思う（土日）

「部活動だけでも統合したらよい」とのご意見をいただき
ましたが、本町では、令和８年度の夏以降、中学校部活動
は「平日のみ」とし、休日の活動は地域クラブ団体へ移行
する「休日の中学校活動地域移行」を進めていきます。今
後は、地域のクラブ活動となり任意参加となりますので、
設置される種目によっては、南知多中学校と篠島中学校の
生徒がいっしょに活動することは可能です。

変更なし

11
第３章

基本構想
31

４　基本施策
1-5　安心して住み
続けられる長寿社会

高齢者向けの講演会等を総合体育館や役場を会場にして企画されても、バスもなく出
かけられない人が多いと聞きました。地域の公民館や区の会場での出前講座のような
形を多くしたり、総合体育館教えてまでの無料送迎を必ず用意する等をした方がよい
と思います。

一つのイベントを開催しようと思うと、どうしても町の中
心である役場や総合体育館が会場となってしまいますが、
ご指摘いただいたとおり、移動手段が少ないことは事実で
す。今後は、いただいたご意見を踏まえて誰もが参加しや
すくなるよう検討していきます。

変更なし

12
第３章
基本構想

35

４　基本施策
1-7　郷土愛、つな
がりを育む文化・ス
ポーツ

同じ町内でありながら地区毎に独自の伝統文化が継承され、祭礼もその一つですが、
後継者不足が原因で途切れている地区もあるようです。地元住民の理解と協力を得な
がら復活できるような取り組みを求めます。
南知多町には多くの貴重な文化財がありますが、中には保管が疎かになっているもの
もあります。公共施設再配置計画により更に保管場所が減り、どうなるのか心配で
す。山海ふれあい会館にもたくさん収納されていますが、有効活用する方法を考えな
いといけませんね。

ご意見を踏まえ、素案を修正しました。 ２.目指すべき将来像（３）地域との協働
…地域のお祭りや伝統行事などは地域独自の活動を
尊重しつつ、地域の求めに応じて助言を行うなど、
それぞれの活動が円滑に進められるうえで、地域文
化が保存・継承されるよう協力します。

13
第３章

基本構想
43

４　基本施策
2-4　何度も訪れた
くなる観光・交流

日間賀島しか観光客来てなかったからもっと篠島にも観光スポットを増やしたほうが
良いと思った。

令和５年（１月～12月）の日間賀島の観光客数は165千人、
篠島は143千人であり、約２万人の観光客数の差があること
は事実です。観光客を増やすためには、観光スポットを増
やすことはもちろんですが、今ある観光スポットをより効
果的にPRしていくことも非常に有効です。
ご意見を踏まえ、素案を修正しました。

２.目指すべき将来像（２）将来像の実現に向けて
…展示会・イベントなどへの積極的な出店、町内各
地の観光スポットやイベント情報をSNSなどのイン
ターネットを活用して全国、海外へ情報発信を行う
など、PRを強化します。…

3
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14
第３章

基本構想
43

４　基本施策
2-4　何度も訪れた
くなる観光・交流

ステーションAIもしくはあつたnagAyaと提携して、企業の社会実証実験の場として
使ってもらったり、南知多を宣伝できる機会を増やす等具体的にやっていった方がよ
いと思います。

南知多町の観光PRについては、南知多町観光協会と連携し
ながら実施しておりますが、企業との連携も必要なことで
あり、また、注目を集めるには非常に効果的だと思いま
す。今後、新しい本町のPR方法について観光協会だけでな
く様々な団体などと協力しながら検討していきます。

変更なし

15
第３章

基本構想
49

４　基本施策
2-7　働く環境づく
り

「あいち女性輝きカンパニー」に該当しそうな企業と連絡を取り合い、どんどん登録
してもらって「南知多では女性も働きやすい」という事を広くPRした方がよいと思い
ます。

町のことをPRすることは、本町の苦手とするところであり
ます。どのようにして誰もが働きやすい職場環境が本町に
あることをPRするか、いただいたご意見をもとに今後検討
していきます。

変更なし

16
第３章

基本構想
61

４　基本施策
3-6　多様性を認
め、共に支え合うコ
ミュニティ

人口減少が進む本町に於いて関係人口の存在は大変重要かと思います。まずはこの町
に関わっていただき、移住に繋がれば尚更良いですね。事業の取り組みや情報発信は
住民にもできる取り組みだと思います。

ご意見を踏まえ、素案を修正しました。 ２.目指すべき将来像（３）地域との協働
…また、関係人口を増やすため、町の魅力発信をし
ていただくよう取り組みます。

17
第３章

基本構想
61

４　基本施策
3-6　多様性を認
め、共に支え合うコ
ミュニティ

「町民や各種団体によるまちづくり事業を支援」と書いてありますが、今の南知多町
はまちづくりというと各地域ごとの協議会しかなく、南知多全体とか、地域をまたい
で何かをやる、という団体に対してとは補助の内容に差があり過ぎると思います。ま
ちづくり協議会だけでなく他の団体にも資金的な援助や活動がしやすくなるサポート
をしてほしいです。

地域ごとの協議会だけでなく、より広域的な活動を行う団
体など多様な主体がまちづくりに参画できるよう、事業へ
の補助や活動への支援の内容について今後検討していきま
す。

変更なし

18
第３章

基本構想
74

５　南知多町がとる
べき戦略
（６）　人口減少と
高齢化が進む地域だ
からこその「一歩進
んだ」まちづくり

大変興味があります。今後に期待します。 町民の皆様と協力しておこなっていきますので、今後もご
協力お願いします。

変更なし

19
第３章

基本構想
74

５　南知多町がとる
べき戦略
（６）　人口減少と
高齢化が進む地域だ
からこその「一歩進
んだ」まちづくり

南知多町が人口減少と高齢化の「先進地」という話は以前より聞いていますが、だか
らといって具体的に何かの取り組みに繋がっていることを感じません。一過性の取り
組みについては目にすることがありますが、町外の事業者が町内を実証実験に使用す
る程度であり、南知多町の課題解決及び南知多町の社会課題を通じたビジネス化によ
る地域活性化ということに繋がっている事例を知りません。
この部分については、南知多町（行政・事業者・住民等）も利害関係者として、町外
事業者等と協力・協業して、「南知多町だから」という利点を生かしたビジネス創出
により注力してもよいかと思います。
そうした事業を、新規事業やスタートアップと呼ばれるようなくくりで捉えることで
若者にとって魅力のある就業先にもなりうると考えます。
愛知県ではスタートアップ事業の支援として「ステーションAI」の運営が始まりまし
た。南知多町でも連携して社会課題解決型のスタートアップ事業誘致などにさらに注
力してはいかがでしょうか。

若者にとって魅力ある仕事を作っていくことは、本町に
とって非常に必要なことです。地域の課題を解決する起業
や週末起業などについては、基本施策2-5にて詳細を記載し
ております。
とるべき戦略には、ご意見を踏まえ、素案を修正しまし
た。

（６）人口減少と高齢化が進む地域だからこその「一歩
進んだ」まちづくり
…そのうえで、行政、町民、企業、関係団体、その他多
くの人々による立場を超えた協働・共創によって地域の
強みを生かし、本町ならではのビジネスモデルを構築す
るなど、機敏性をもって対応する必要があります。
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番号 分類 頁 項目 パブリックコメント 回     答
計画案への反映

※計画への反映については、議決を求める案として
反映させるものです。

第7次南知多町総合計画（中期）（案）　パブリックコメントと町の回答

20
第３章

基本構想
74

５　南知多町がとる
べき戦略
（７）デジタル化を
価値う要した地域課
題の解決と魅力向上

デジタル化が遅れている南知多町だからこそ、デジタル化を推進することの恩恵は大
きいかと思います。高齢化が著しい地域ですが、地域としてのＩＴリテラシーの向上
を図ると取り組みを推進することで、行政サービスの効率化、運営コスト削減、地域
住民の利便性向上など多くの恩恵が受けられるはずです。また、デジタル化を事務コ
スト軽減等の領域にとどめることなく、「デジタル推進地域」とし、ワーケーション
拠点やサテライトオフィス拠点の誘致なども積極的に行ってはいかがでしょうか。
一次産業及び観光産業を中心とする南知多町に、デジタル関連の新たな産業の創出を
するための、環境づくりを所望します。

ご指摘いただいたとおり、デジタル化を推進することは、
新たな産業モデルの創出や関係人口創出につながり、人口
減少・高齢化した本町にとって必要な戦略だと考えていま
すので、様々な分野でのデジタル化に挑戦していきます。

変更なし

21

中学生が探究学習で取り組んでいる「町に貢献する企画」これを活かせると良いです
ね。新たな特産品開発に繋がる可能性もあり、ふるさと納税の返礼品にでもなれば、
税収アップに貢献できるかもしれません。町内事業所に向け、協力の推進をお願いし
ます。

今年度の南知多中学校の探求学習の発表会については、役
場内で共有し、関係課は南知多中学校へ聞きに行きます。
発表の中で事業化の可能性のあるものについては、今後ど
のように進めていくか検討していきます。

変更なし

その他
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